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Aprueban supervisión técnica 
de estación de monitoreo 
MUNICIPAL. Permitirá su normal funcionamiento y una vez que se empalme a lo 
que será la nueva red de observación para la calidad del aire de Calama. 

Pablo Orellana G. 

pablo.orellanaomercuriocalama.cl 

1 Concejo Municipal de 
Calamaaprobó la super- 
visión técnica, y con ello 

entregar recursos extras para 
el funcionamiento y el trabajo 
de seguimiento de la estación 
de monitoreo municipal a la 
calidad delaaire en la ciudad, 

Según explicó Reinaldo Dí- 
az, técnico medioambiental de 
la dirección municipal de Me- 
dio Ambiente, “quetienen que 
ver conlaoperación, lacalidad 
y representatividad de los da- 
tos entregados por la estación 
de monitoreo municipal, sobre 
el estado de la calidad del aire 
que se va midiendo en esta es- 
tación municipal”. 

Al respecto, y tras sesión 
del Concejo Municipal, elalcal- 
de de Calama, Eliecer Chamo- 
rro comentó que “es muy im- 
portante que esta estación mu- 
nicipal de monitoreo dela cali- 
dad del aire, funcione dentro 
de lo que será posteriormente 
el rediseño de la red de moni- 
toreo. Es relevante además, 
porquese podrán entregar re- 
cursos, y también equipamien- 
tos necesarios para que este 
trabajo se mantenga de forma 
permanente en la comuna”. 

FUNCIONAMIENTO 

Desde el año 2023 que la esta- 
ción de monitoreo municipal 
inició sus operaciones, prime- 

33 
millones de pesos invir- 
tió la Municipalidad de Cala- 
man dotar a la ciudad con 
una estación de monitoreo. 

ro para tomar datos y mues- 
tras, luego para validar estas, y 
sólo falta su empalme a lo que 
será lanuevared de monitoreo 
della calidad del aire de Cala- 
ma, “y deser requerida inau- 
gurada ya, esta estaría dentro 
delos parámetros técnicos pa- 

raello. Y con datos validados”, 
explicó Reinaldo Díaz. 

Traslaaprobación del Con- 
cejo Municipal, “seacordó ade- 
más que la unidad técnica a 
cargo de la estación de monito- 
reo presente propuestas para 
mejorar y ampliar técnicamen- 
te su trabajo de seguimiento a 
la calidad de aire, y que nos 
permita ir entregando recur- 
sos que mantengan esta labor 
deforma operativa, y que será 
importante dentro desuinser- 
ción dentro de la nueva red”, 
agregó Eliecer Chamorro. 

  

“Ahora lo que viene es que 
ella superintendencia y el Mi- 
nisterio de Medio Ambiente fir- 
metambiénsu parte del conve- 
nio. Y con ello establecer las 
responsabilidades de cada or- 
ganismo, tanto del ministerio, 
para chequear y evaluar loscri- 
terios dela estación, y que son 
responsabilidades técnicas en 
cuanto al dueño dela estación 
-la Municipalidad de Calama», 
quien será el encargado delos 
datos-el Ministerio de Medio 
Ambiente», y continuar con las 
mediciones”, dijo Díaz. 3   

CEDIDA 

  

SE RATIFICÓ LA INSTALACIÓN DE LUMINARIAS EN EL CAMPOSANTO. 

Licitación de cerco 
eléctrico en cementerio 
estará lista en mayo 
SEGURIDAD. Se incluirá además la 
instalación de cámaras de vigilancia. 

ras los robos y daños 
T provocados en el Ce- 

menterio Municipal de 
Calama, la administradora del 
camposanto, Yubitza Gálvez, 
informó que para “el próximo 
mes de mayo debiera estar lis- 
talalicitación que permita ins- 
talar el cerco eléctrico, y que 
inicie además el proceso de 
mejoramiento deseguridad en 
el recinto”. 

La encargada del Cemente- 
rio Municipal dijo además que 
“deacuerdo alos plazosy tam- 
biénlos procesos administrati 
vos, lainstalación del dispos 
vo en el lugar debiera estarlis- 
taen mayo, y con ello dar paso 
ala instalación de luminarias, 
y que forman parte también de 
las medidas en seguridad para 
el camposanto”. 

Y para reforzar la seguri- 
daden el sector, “una vez que 
seainstalado el cerco eléctrico, 

   

se darápasoa la instalación de 
cámaras de seguridad, y que 
permitirá contar con otra me- 
dida que será lade monitorear 
el recinto cuando se encuentre 
sinactividad diurna como noc- 
turna”, agregó Yubitza Gálvez, 

Sobre nuevos robos o da- 
ños en el recinto, Gálvez dijo 
que “porsuerte no hemosteni- 
do nuevas denuncias, tampoco 

destrozos. Y duranteestos últi- 
mos días hemos tenido la cola- 
boración, el despliegue y las 
rondas del personal de Seguri- 
dad Pública, con patrullajes 
preventivos tanto en las inme- 
diaciones del cementerio co- 
mo dentro de este”. 

Por otra parte se informó 
quela labor de despeje y retiro 
de rucos en las inmediaciones 
se mantendrá por parte de los 
equipos municipales. “A fin de 
mantener y garantizar que no 
sevuelvana instalar”. CS 

 

La DGA conforma Mesa Estratégica de 
Recursos Hídricos en Salar de Atacama 
SERVICIOS. Reúne a los principales actores de la cuenca, quienes deberán 
colaborar en la elaboración del Plan Estratégico en la zona. 

n San Pedro de Ataca- 
E ma, se constituyó la Me- 

(PERHC) y avanzar hacia la se- 
guridad hídrica, es decir, tener 

    

sa Estratégica de Recur- acceso al agua en cantidad y 

sos Hídricos de la cuenca del calidad adecuadas para consu- 

salarde Al i laim- mo o, salud, subsisten- 
pulsada por la Dirección Gene- cia, desarrollo socioeconómi- 

ral de Aguas (DGA) del Ministe-— co, conservación y preserva- 
rio de Obras Públicas (MOP) y ción de los ecosistemas, pro- 

que tiene por fin promover la 
gobernanza desde la cuenca 
conactores relevantes para de- 
sarrollar el Plan Estratégico de 
Recursos Hídricos en Cuenca 

moviendo la resiliencia frente 
a amenazas asociadas a se- 
quías y crecidas y la preven- 
ción dela contaminación. 

“Es la oportunidad para 

ponerse de acuerdo y ejercer 
una gestión integrada delosre- 
cursos hídricos, que involucre 
tanto las aguas superficiales co- 
mo subterráneas, conciliando 
todos los usos para el desarro- 
llodela comunidad y actividad 
productivacomo elturismo, la 
agricultura, el pastoreo, mine- 
ría y extracción de salmuera”, 
expresó Rodrigo Sanhueza, di- 
rector general de la DGA del 
MOP. 

OBJETIVO 
La Mesa tendrá por fin colabo- 
rar enel desarrollo del PERHC, 
elcual deberá arrojarunacom- 
pletaradiografíade la cuencay 
proponer medidas y acciones 
que permitan hacer frente alas 
necesidades presentes y futu- 
ras del recurso hídrico de la 
cuenca con soluciones basadas 
en la naturaleza, nuevas fuen- 
tes de aprovechamiento y reu- 
tilización de aguas, entreotras; 

  

SERVICIOS DEBERÁN EFECTUAR UNA RADIOGRAFÍA EN LA CUENCA. 

debiendo sus integrantes prio- 
rizar cuáles ejecutar. Los estu- 
dios para la elaboración del 
PERHC selicitarán durante el 
mesdeabril. 

Enlacita se conoció el pro- 
ceso de gobernanza para la 
gestión integrada de recursos 
hídricos de la DGA enla cuen- 
cadelsalar de Atacama. — 03
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